

## Más de 600 personas asisten a la VI edición de las Jornadas de protección a la infancia y adolescencia de nuestra entidad

*Dos días de aprendizaje sobre trauma, resiliencia e intervención con niñas, niños y adolescentes en esta situación.*



Bajo el título “Trauma y reparación”, la sexta edición de las Jornadas de protección a la infancia y adolescencia organizadas los días 21 y 22 de febrero por Fundación Xilema en el Colegio de Médicos de Navarra profundizaron en diferentes modelos y estrategias en el abordaje del trauma y la reparación en niños, niñas y adolescentes. Unas jornadas a las que asistieron más de 600 profesionales y que comenzaron con la inauguración de la directora

general de nuestra entidad, **Idoia Urzainqui**, junto a **Inés Francés**, directora gerente de la Agencia Navarra de Autonomía y Desarrollo de las Personas.

Tras la presentación oficial de las jornadas comenzó la ponencia online del reputado psiquiatra, psicólogo y psicoanalista, **Boris Cyrulnik**, que ofreció la charla titulada “Proceso de resiliencia después del trauma”.

A continuación, el psiquiatra y terapeuta familiar y de pareja, **Rafael Benito** habló sobre el “Impacto de las experiencias traumáticas en el desarrollo del cerebro infantil”. La última ponencia de la mañana del viernes fue la de la psicóloga y psicoterapeuta, **Cristina Cortés**, que explicó la “Disociación y otros mecanismos de respuesta a las experiencias traumáticas”.

La sesión de tarde contó con un nuevo formato puesto en marcha en esta sexta edición. Se trata de la exposición de comunicaciones, todas ellas bajo el prisma de las “Buenas prácticas en intervención en trauma desde el contexto educativo, social y sanitario”. En este espacio se pudo escuchar la experiencia de las psicólogas **Raquel Ordiales Alegre y Ana Pulgar García** que expusieron el “Desarrollo e implementación del Modelo CARE en España”; nuestras compañeras psicólogas especializadas en violencia de género del servicio Hegoak, **Nagore Zatón y Beatriz Iñiguez**, presentaron un estudio en el que describieron los “Roles adoptados por los hijos y las hijas de víctimas de violencia machista” y por último, la también psicóloga, **Inmaculada Gascón Sáez**, habló “De los Buenos Tratos a la Reparación: Intervención Psicológica con adolescentes en Medidas Judiciales de Medio Abierto”.

La tarde del viernes finalizó con sendas ponencias. El pedagogo y orientador familiar, **Gorka Saitua**, habló de “El síntoma como narrativa de competencia y esperanza: claves para acompañar desde la seguridad” y por último la psicóloga y psicoterapeuta, **Sandra Baita**, explicó, en una sesión online, las “Herramientas de intervención con trauma a nivel terapéutico: recuperando la capacidad de explorar y la seguridad personal”.



El segundo día de esta ya consolidada cita formativa en nuestra entidad, comenzó con una cara habitual en nuestras jornadas, la psicóloga y psicoterapeuta, **Norka Malberg**, que expuso “El trabajo con niños, niñas y adolescentes que han sufrido trauma relacional

crónico desde el modelo MBT-C: implicaciones diagnósticas y técnica”. Tras la intervención de Malberg, fue el turno de Carlos Pitillas, psicólogo y psicoterapeuta, que expuso la ponencia online titulada “Curar la relación con una nueva relación: claves para el trabajo interpersonal con el trauma en la familia”.

La mañana prosiguió con la presencia de **José Luis Gonzalo**, *psicólogo y psicoterapeuta*, que expuso los “Vínculos resilientes en la reparación del trauma”.

Tras esta sesión, cerró las jornadas el bloque sobre experiencias de abordaje a nivel individual, grupal y comunitario en trauma en la que, al igual que el día anterior, hubo espacio para varias comunicaciones. La psicóloga y orientadora educativa, **Rakel Sueskun Flamarike**, habló sobre “El abordaje del trauma en el contexto educativo: algunas reflexiones en voz alta”. A continuación, la psicoterapeuta familiar, **Marrubi Rodríguez Luna**, desarrolló el proyecto “Lo soñado” de intervención familiar en el ámbito de la discapacidad intelectual. La última comunicación corrió a cargo del psicólogo y mediador familiar, **Javier Wilhelm Wainsztein**, bajo el título “Mochilas con dos casas: Impacto Emocional y Prevención del Trauma en el Divorcio”.

Un año más, unas jornadas que nos dejan aprendizajes y experiencias que suman a la hora de intervenir, acompañar y comprender a las niñas, niños y adolescentes que han vivido y/o viven situaciones traumáticas.

Área Comunicación  
Marzo 2025